

SANTIDAD, LA ULTIMA FRONTERA

Romanos 6: 19-23

Durante muchos años la Iglesia del Señor ha vivido en un mundo de tinieblas en lo que se refiere a la enseñanza de la Palabra de Dios. Predicadores muy bien intencionados, muchas veces han caído en el error de parcializarse con alguna verdad bíblica convirtiéndola en error. Durante el inicio de la Iglesia de Cristo, los primeros cristianos como Pablo, Pedro, Santiago, etc, entendieron la santidad de la manera que Cristo les había enseñado por revelación de su Padre, pero a través de los años, cuando la Iglesia empezó a nacer como iglesia institucionalizada, los primeros llamados “papas” llevaron a la iglesia a una doctrina o tradición de santificación a través de las obras del creyente. Los pecados cometidos antes del bautismo quedaban borrados cuando la persona se bautizaba, pero si cometía otros pecados después del bautismo, entonces tenía que recurrir a la penitencia y a las buenas obras. Allí entonces empezó a nacer el concepto inexacto del pecado, el legalismo, el sacramentalismo, el sacerdocio y todos los excesos de la devoción monacal. El ascetismo llegó a considerarse de la mayor importancia.

Tomas de Aquino (1225-1274) uno de los “papas” más eruditos de la Iglesia Católica, y quien influyó por muchos años y quizás hasta el día de hoy, enseñó que las culpas contraídas después del bautismo serían removidas mediante la eucaristía si se trataba de pecados veniales, (leves, intrascendentes, superficiales, mentiras blancas, etc) y mediante el sacramento de la penitencia en el caso de los pecados mortales.

Aunque las iglesias evangélicas han rechazado en parte esa influencia, no obstante a caído en otro error en relación a la santidad. A través de los años se ha enseñado en las iglesias evangélicas una doctrina de “ponte y quítate” “haz y no hagas” “no vayas a este lugar, quédate aquí”, “córtate el pelo, bájate la falda” “usa moño y ponte velo”, etc, como producto de acercarse a Dios puro y limpio. Durante los años del 1800 Juan Wesley se levanto en las iglesias evangélicas con el llamado movimiento de santidad que aunque se ajustaba a la Palabra de Dios, con el tiempo se pervirtió. Cada iglesia optó por mostrar un estilo de santidad a los recién llegados a la iglesia. En muchas congregaciones se podía ver y aún se ve rótulos que dicen: “aquí se predica santidad a Jehová” en oposición a aquellos que enseñan una vida supuestamente más apegada a la escritura. Versos de la escritura se han usado para interminables batallas sobre este tema.

¿Se habrán cambiado su ropa los primeros discípulos para ser santos, habrán dejado de usar su indumentaria que los caracterizaba como Judíos? ¿Que dice la Biblia de la santidad? ¿Cómo podemos ser santos? Para empezar tenemos que conocer de donde salió el concepto de santidad.

- 1.- En el A.T. se necesitaba que el cordero fuera sin mancha, santo.
 - a.- El cordero que ofreció Abraham: Génesis 22:13; Exodo 12:5
 - b.- Era tipo de Jesús
 - c.- La Santidad la dió Dios desde antes de los siglos. Efesios 1:4
 - d.- Es un atributo de Dios
- 2.- Santidad - Holiness - Hagiasmos
Significa:

- a.- Separación para Dios. I Cor. 1:30
 - b.- Es el estado que resulta de la conducta apropiada de aquellos separados para Dios. I Tes. 4:3, 4,7
 - c.- Santificación es el estado predeterminado por Dios para los creyentes, a los cuales los llama en su gracia y en el cual ellos empiezan su curso como cristianos y permanecen en el, por lo tanto son llamados santos
- 3.- Sin santidad nadie verá al Señor. Hebreos 12:14. Sin la vida de Dios nadie verá al Señor.
- a.- Santidad es la relación con Dios en la cual el hombre entra por fe en Cristo. Hechos 26:18; I Cor. 6:11, II Tesalonicenses 2:13
 - b.- El único título es la muerte de Cristo. Efesios 5:25-26 “Maridos, amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a la iglesia, y se entregó a si mismo por ella, para santificarla, habiéndola purificado en el lavamiento del agua por la palabra, a fin de presentársela a sí mismo, una iglesia gloriosa, que no tuviese mancha ni arruga ni cosa semejante, sino que fuese santa y sin mancha.” Colosenses 1:22; Hebreos 10:10,29; 13:12
- 4.- El propósito del llamado al evangelio es la Santificación. I Tes. 4:7
- a.- Debe ser aprendida de Dios, verso 4,5
 - b.- Se enseña en su Palabra, Juan 17:17-19 “Santificalos en tu verdad, tu Palabra es verdad. Como tú me enviastes al mundo, así yo los he enviado al mundo. Y por ellos yo me santifico a mí mismo, para que también ellos sean santificados en la verdad.”
 - c.- Jesús llegó a ser santo a través de guardar la Palabra. Comparar, Salmo 17:3-4; 119:9
 - d.- Debe ser seguida fervientemente y sin desviarse de ella. I Tim. 2:15; Hebreos 12:14
 - e.- La voluntad de Dios es nuestra santificación. I Tes. 4:3,4,7
 - f.- Es mediante el Espíritu Santo II Tes. 2:13; I Pedro 1:2

Cuando decimos que Dios llegó a ser santo, eso quiere decir que El no era santo como su Padre, la santidad en el no era inherente, (natural, propio, algo que era de su propiedad o naturaleza) Filipenses 2:7 dice que el se despojó de su divinidad. En otras palabras la santidad inherente en El la dejó a un lado no se valió de ella para cumplir la voluntad de su Padre, El tuvo que aprenderla como cualquier cristiano. Ese fué el precio que Jesús pagó por tí y por mí, dejó su propia vida, su santidad para que tu la tengas. No estoy diciendo que el era un impío o que llegó a ser un impío, El era inocente, sin mancha, apartado de los pecadores, etc, más aún Jesús vivió en completa santidad en los días de su carne. El Espíritu Santo que lo bautizó, empezó a realizar la obra gloriosa de su Padre en El, llegar a ser santo como cualquier humano lo podía ser. El agente santificador, el que lo purificó, lo llevó a ser vindicado por Dios como “Santo”. Santiago 1:13 dice que Dios no puede ser tentado por el mal, ni el tiente a nadie”, es decir que la santidad que hay en el Padre es como una barrera para el pecado, Dios no conoce el pecado, el no puede ser tentado por el mal, porque el pecado no puede penetrar la santidad de Dios.

Pero Jesús fué tentado, el fué tentado por satanás. Eso quiere decir que ese atributo que el tenía antes de la fundación del mundo lo dejó a un lado por nosotros. Hebreos2:18dice“Pues

encuanto el mismo padeció siendo tentado, es poderoso para socorrer a los que son tentados”; “Porque no tenemos un sacerdote que no pueda compadecerse de nuestros debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado”. Hebreos 4:15.

5.- Permaneciendo en santidad

- a.- El fruto de la santidad de Dios en nosotros, Ej: como conducirse bien, no es vicario, no puede ser transferido o imputado o ganado a través de obras
- b.- Es individual, se construye poco a poco al obedecer a la Palabra de Dios y siguiendo el ejemplo de Cristo. Mateo 11:29; Juan 13:15; Efesios 4:20; Filipenses 2:5. Si el grano de trigo no cae en tierra y muere no puede llevar fruto. Si no mueres a tus propios deseos y planes, no podrás llevar fruto para Dios.
- c.- El Espíritu Santo es el Agente de la santificación. Rom. 15:16 “. . . para que los gentiles le sean ofrenda agradable, santificada por el Espíritu Santo”
- d.- Cristo vivió en absoluta santidad en los días de su carne, el Espíritu Santo habitaba en El 100 % por eso Dios le resucitó de los muertos. Rom. 1:4. También fué declarado Hijo de Dios.

6.- Hoy en día la Iglesia está a las puertas de la gran frontera.

- a.- Yo creo que es la última frontera que nos separa de la plenitud de la gloria de Dios
- b.- La cruzaremos antes que la Iglesia sea arrebatada en los cielos. Será sin mancha, Efesios 5:27
- c.- Santidad es lo que permite que la gloria de Dios sea manifestada
- d.- Mientras más caminemos en santidad, Dios pondrá su gloria sobre nosotros.

7.- Hambre de Santidad

- a.- Pablo rogaba de sus hermanos en la fe. Rom. 12:1-2 “Así que, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios, que presentéis vuestros cuerpos (todos tus miembros y facultades) en sacrificio vivo, santo agradable a Dios, que es vuestro culto racional (Adoración inteligente, servicio espiritual). No os conforméis a este siglo(a la manera y adaptado en forma externa, y costumbre superficiales) , sino transformaos (renovaos) por la renovación de vuestro entendimiento, para que comprobéis cual sea la buena voluntad de Dios, agradable y perfecta”
- b.- La iglesia no ha hecho todo para vivir en santidad. Hay muchas cosas que constituyen peso en nuestras vidas. Ej. Mentir a nuestros hermanos, no cumplir lo que hemos prometido, no creer a la Palabra de Dios, etc
- c.- El peso no es pecado, sino es algo que nos imposibilita correr con ligereza. No crecemos en el Señor, pasan los años y seguimos en el mismo nivel de fe que cuando creímos
- d.- Tu Cuerpo es tu responsabilidad, no la de Dios.

8.- Dios está preparando un pueblo hambriento por su gloria y santidad

- a.- Marcos 8:34-35 “. . . si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, tome su cruz y sígame. Porque todo el que quiera salvar su vida, la perderá; y todo aquel que pierda su vida por causa de mí y del evangelio, la salvará”

- b.- ¿Quieres determinar en tu corazón ser una de esas personas que viva en santidad?
- c.- ¿Quieres caminar día a día por este camino de santidad?
- d.- Un día nos pararemos frente a Jesús y el nos dirá “Bien, buen siervo y fiel; sobre poco has sido fiel, sobre mucho te pondré, entra en el gozo de tu señor” Mateo 25: 21

Pastor David G. Soto
Mamaroneck, Octubre 19, 1997